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Aos vinte e quatro dias do mês de junho de dois mil e vinte, as nove horas reuniram-se 3 

nas dependências da Casa da Cultura de  Capanema os Membros do Conselho de 4 

Desenvolvimento da Industria e Comércio de Capanema, juntamente com o Senhor 5 

Adriano Chiamolera, Cesar Colussi e Gilberto Hass, para reunião tratando da seguinte 6 

pauta: apresentação do projeto para  instalação de uma unidade de produção de 7 

açúcar mascavo para produção integrada a agricultura familiar na localidade de Cristo 8 

Rei no município de Capanema PR. A reunião iniciou-se com o Secretária Municipal de 9 

Industria e Comércio, Senhora Andréa, expondo a pauta a ser tratada na reunião, 10 

fundamentando que o projeto será apresentado para aprovação ou não do conselho 11 

para que seja dado procedência pela administração no processo licitatório  necessário 12 

para execução do projeto, em seguida agradeceu a presença de todos os Conselheiros 13 

e passou a palavra ao presidente do Conselho Sr. Américo Belle que ressaltou a 14 

importância da agroindústria familiar em especial a produção do açúcar mascavo que 15 

impulsiona o município e que idealiza o produto como carro chefe da agroindústria do 16 

município, ressaltou ainda a valorização da administração em projetos de barracões 17 

para incentivo a indústria e empregabilidade em nosso município, na sequencia  pediu 18 

para que o Senhor Cesar Colussi  apresentasse o projeto objeto da reunião e que após 19 

apresentação será submetido a voto do Conselho sobre a aprovação ou não. Sr. Cesar 20 

iniciou a apresentação fazendo uma retroativa da historia do “melado” e a importância 21 

do produto para o desenvolvimento do município, ressaltando que no município, possui 22 

a identificação geográfica fator importante para impulsionar a fabricação e 23 

comercialização do produto, que o produto tem reconhecimento nacional e que o 24 

município atualmente não possui oferta para a demanda  do produto, que isto se deve 25 

parte pela falta de mão de obra, falta de tecnologias adaptáveis a produção e a 26 

desistência de muitas famílias que antes estavam agregadas ao negócio e que para 27 

retomar o negócio produtivo seria necessário elaborar um projeto com estrutura, com 28 

isso surgiu o projeto com várias ideias de parceria que beneficiariam diversas famílias,   29 

sendo apontados vários gargalos para o resultado acontecer, entre os quais a estrutura  30 

de barracão é fundamental para o impulso do negócio, a área de plantio tem projeção 31 

para cinquenta alqueires empregando diversos produtores através de parcerias e 32 

empregando diretamente atualmente doze empregos e indiretamente durante o período 33 

de plantio e corte estimando -se beneficiar até oitenta famílias produtoras. Um 34 

conselheiro acrescentou que deve-se considerar que o incentivo em manter famílias no 35 

campo em pequenas propriedades rurais é fundamental para o desempenho e outro 36 

ressaltou a importância de buscar tecnologias e modernização no trabalho. O Sr Paulo 37 

acrescentou a dedicação da administração em ofertar barracões para o 38 

desenvolvimento do município sendo que existem dois licitados e mais quatro que 39 

estão em processo licitatório, e que seria importante ressaltar que pessoas que já 40 

foram beneficiadas com projetos anteriores tem a responsabilidade de manter e fazer 41 

adaptações necessárias para as suas atividades de negócio. Não havendo mais 42 

ponderações seguiu-se para a votação sendo aprovada por todos os presentes o 43 

conselho autorizou a administração a proceder as licitações necessárias para a 44 

execução do projeto. Aprovadas todas essas questões o Senhor presidente encerrou a 45 

reunião gradeceu a atenção de todos que dispuseram de seu tempo para participar da 46 

reunião. 47 


